



FREIBURG, 11. April 2024

I. Verhandlung am 10.04.2024: Kein Angebot, vertagt!



Liebe Kolleginnen und Kollegen,
am Mittwoch, den 10.04.2024, haben wir die Verhandlungen mit der Arbeitgeberseite für einen neuen Lohn- und Gehaltstarifvertrag aufgenommen.

Tarifgemeinschaft existiert nicht mehr

Unser bisheriger Tarifpartner auf Arbeitgeberseite war die „Tarifgemeinschaft Badischer Genossenschaften“ (TBG). Mit diesem Verband haben wir bislang Tarifverträge abgeschlossen.

Zu Beginn der Verhandlungen haben uns die anwesenden Vertreter der Arbeitgeberseite darüber informiert, dass die TBG faktisch nicht mehr existiert. Nahezu alle Mitgliedsunternehmen seien aber in den „Genossenschaftlichen Arbeitgeberverband Baden-Württemberg e.V.“ (GenoAGV) eingetreten.

In dieser neuen Struktur muss die Arbeitgeberseite erst noch formal eine Tarifkommission bilden, die mit NGG Tarifverträge vereinbaren kann. Diese werden die Unternehmen Ende Juni wählen. Formal sind die Arbeitgeber bis dahin nicht handlungsfähig!

NGG begründet Forderungen

Einen ersten Austausch gab es aber trotzdem. Deine NGG-Tarifkommission hat die Forderungen für einen Neuabschluss dabei ausführlich begründet.

Kein Angebot der Arbeitgeber

Die Arbeitgeber haben zu inhaltlichen Vorstellungen nur vage Andeutungen gemacht: Ihnen sei klar,

dass etwas getan werden müsse. Es werde also keine Nullrunde geben, aber man sei ja noch fast zweistellig auseinander. Einen festen Erhöhungsbetrag für alle wollen sie nicht, und es wurde die noch vorhandene Möglichkeit von „Inflationsausgleichspauschalen“ angedeutet. **Ein konkretes Angebot haben die Arbeitgeber aber nicht unterbreiten wollen.**

Verhandlungen vertagt

Aufgrund der Situation auf der Arbeitgeberseite blieb nichts anderes übrig, als die Verhandlungen zu vertagen, bis die Gegenseite handlungsfähig ist.

Am 17. Juli 2024 geht's weiter!

Unsere Forderungen stehen:

- Erhöhung aller Entgelte um einheitlich 350 €
- Streichung der 95% Regel unter 18 Jahre
- Alle Ausbildungsvergütungen plus 175 €
- Fahrtkostenzuschuss für Auszubildende
- Anschlussvertrag, Laufzeit 12 Monate.

Unser klares Ziel: Wohlstandsverluste ausgleichen, Wertschätzung für gute Arbeit!
Der Nachholbedarf ist enorm, mittlere und untere Einkommen sind besonders betroffen. **Die ohnehin hohe Erwartungshaltung steigt weiter!**

Jetzt die NGG-Tarifkommission stärken—Mitglied werden!



NGG Gewerkschaft Nahrung-Genuss-Gaststätten
Region Schwarzwald-Hochrhein
Friedrichstr. 41-43.
79098 Freiburg

Telefon 0761-273051-01
Fax 0761-273051-19
region.schwarzwald-hochrhein@ngg.net

V.i.S.d.P.: Burkhard Siebert
fb: NGGSchwarzwald
www.ngg.net

